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-------------------------------------------------------ATA Nº 18------------------------------------------------

----- Aos dez dias do mês de novembro de dois mil e vinte e dois, pelas 10H00, reuniu 

extraordinariamente na sede da Comunidade Intermunicipal do Oeste, o Conselho 

Intermunicipal da Comunidade Intermunicipal do Oeste.----------------------------------------

------ Estiveram presentes os senhores: Pedro Miguel Ferreira Folgado, Presidente do 

Conselho Intermunicipal da Comunidade Intermunicipal do Oeste e Presidente da Câmara 

Municipal de Alenquer, José Bernardo Nunes, Vice-Presidente da Comunidade 

Intermunicipal do Oeste e Presidente da Câmara Municipal de Cadaval. ---------------------

------ Estiveram ainda presentes os senhores Presidentes: André Filipe Matos Rijo, 

Presidente da Câmara Municipal de Arruda dos Vinhos, Ricardo Manuel da Silva 

Fernandes, Presidente da Câmara Municipal do Bombarral, João Duarte Anastácio de 

Carvalho, Presidente da Câmara Municipal de Lourinhã, Filipe Miguel Alves Correia 

Daniel, Presidente da Câmara Municipal de Óbidos, Henrique Bertino, Presidente da 

Câmara Municipal de Peniche e Laura Rodrigues Presidente da Camara Municipal de 

Torres Vedras. -----------------------------------------------------------------------------------------

----- Participaram na reunião os Vice-Presidentes, Joaquim Beato da Câmara Municipal 

das Caldas da Rainha e Luís Soares da Câmara Municipal de Sobral de Monte Agraço.----

----- Não se fez representar a Câmara Municipal de Alcobaça e Nazaré-----------------------

----- Participou ainda na reunião o Primeiro Secretário, Paulo Simões.------------------------

----- A reunião foi secretariada pela Assistente Técnica, Maria de Jesus Manique.-----------

----- Hora de Abertura-------------------------------------------------------------------------------

----- Verificada a existência de quórum, o Sr. Presidente do Conselho Intermunicipal 

declarou aberta a reunião, quando eram 10H00, com a seguinte ordem de trabalhos:--------
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----- Ponto 1 – Aprovação de ata de reunião anterior nº 10;--------------------------------------

------Ponto 2 – Consulta Prévia, Refª CPRV16/2022 “Aquisição de serviços para Apoio 

Técnico da Avaliação dos Planos para a Igualdade (Fase 2), no âmbito da Implementação 

da Candidatura “Oeste + Igualdade 2.0” – Proposta de Abertura;-------------------------------

----- Ponto 3 – RJSPTP – Regime Jurídico de Serviço Público de Transporte de Passageiros 

– AMT – Relatório Final Compensações;----------------------------------------------------------

-----Ponto 4 – Apresentação da proposta de comunicação Regional/Municipal da “APP 

Visite Oeste Portugal”--------------------------------------------------------------------------------

------Ponto 5 – Outros Assuntos de Interesse Intermunicipal ------------------------------------

-----Ponto 1 – Aprovação de ata de reunião anterior nº 10 ----------------------------------

----- Foi colocada para apreciação a ata nº 10/2022, de 02.06.2022 a mesma carece de 

alteração, pelo que será presente a próxima reunião para aprovação.---------------------------

----- Ponto 2 - Consulta  Prévia, Refª CPRV16/2022 “Aquisição de serviços para Apoio 

Técnico da Avaliação dos Planos para a Igualdade (Fase 2), no âmbito da 

Implementação da Candidatura “Oeste + Igualdade 2.0” – Proposta de Abertura;----

----- Foi presente a informação técnica dos serviços nº 541/2022, datada de 08.11.2022, 

propondo a abertura de procedimento que visa a aquisição de serviços da avaliação dos 

planos para a igualdade (fase 2), no âmbito da implementação da candidatura “Oeste + 

Igualdade 2.0”, tendo em consideração as condições termos e especificações estabelecidas 

no caderno de encargos, bem como a realização da respetiva despesa.-------------------------

----- Em conformidade com o estatuído no nº 1, do artigo 36º e no artigo 38º, ambos do 

Código dos Contratos Públicos, na sua redação atual (doravante designado por CCP), 

solicita autorização para a aplicação do procedimento consulta prévia, previsto na alínea c) 

do nº 1 do artigo 20º do CCP conjugado com os artigos 114º a 127º do mesmo diploma 

legal.-----------------------------------------------------------------------------------------------------



  

 

 

  

Comunidade Intermunicipal do Oeste 

Ata nº 18/2022 

Reunião Extraordinária 10.11.2022 

 

 

 
 

157 

----- Considerando o exposto o Conselho Intermunicipal deliberou por unanimidade, 

aprovar a abertura do procedimento, nos termos propostos da presente informação.---------

----- Mais deliberou, que a gestão do procedimento de formação do contrato, seja conferida 

à trabalhadora da OesteCIM, Luísa Barata, a qual deverá providenciar que a tramitação do 

procedimento decorra de forma eficiente e no respeito pelos princípios gerais da atividade 

administrativa.------------------------------------------------------------------------------------------

------Ponto 3 – RJSPTP – Regime Jurídico de Serviço Público de Transporte de 

Passageiros – AMT – Relatório Final Compensações;----------------------------------------

------ Foi presente o ofício da AMT – Autoridade de Mobilidade e dos Transportes, 

referência 6908-CA/2022, datada de 20.10.2022, enviando notificação para conhecimento 

da análise técnica do operador Barraqueiro Transportes, SA. relativamente à AT 

Comunidade Intermunicipal do Oeste, no âmbito do procedimento avaliação previsto no 

Decreto-Lei nº 14-C/2020, de 7 de abril, na sua redação atual, relativa ao ano de 2021.----

------ Foi ainda presente o ofício da AMT, referência 7198-CA/2022, datada de 28.10.2022, 

enviando notificação para conhecimento da análise técnica do operador RDO – Rodoviária 

do Oeste, Ldª,  relativamente à AT Comunidade Intermunicipal do Oeste, no âmbito do 

procedimento avaliação previsto no Decreto-Lei nº 14-C/2020, de 7 de abril, na sua redação 

atual, relativa ao ano de 2021.------------------------------------------------------------------------

------ O Conselho Intermunicipal tomou conhecimento, ficando cópia dos presentes ofícios 

apensos à presente ata e dela farão parte integrante.----------------------------------------------

------  Ponto 4 -  Apresentação da proposta de comunicação Regional/Municipal da da 

“APP Visite Oeste Portugal”------------------------------------------------------------------------

----- No âmbito da aposta da OesteCIM no Projeto Guia Turístico Virtual-APP Visit Oeste 

Portugal, desenvolvendo 12 vídeos de comunicação App para cada município, idealizados 

para a comunicação social, websites ou vídeos nas plataformas de cada município, que se 



  

 

 

  

Comunidade Intermunicipal do Oeste 

Ata nº 18/2022 

Reunião Extraordinária 10.11.2022 

 

 

 
 

158 

focam nas vantagens e benefícios da App. Estes são otimizados para serem promovidos 

nas redes sociais de forma a ter um maior alcance.------------------------------------------------

----- O Primeiro Secretário informou que está ainda em desenvolvimento um vídeo 

institucional/animação com locução com a duração prevista: 1m30/2mn de acordo com um 

guião no qual explica que a App.Visit Oeste Portugal foi criada de raiz e é o primeiro Guia 

Turístico Virtual de suporte à visitação dos 12 municípios que integram a OesteCIM.------

- Contém ainda informação sobre o qual os utilizadores podem encontrar na App e como 

utilizar.--------------------------------------------------------------------------------------------------

- O vídeo está elaborado para apresentação em feiras e outros eventos  e será mais uma 

ferramenta de divulgação de App no site institucional e redes sociais.-------------------------

----- A App Visit Oeste Portugal está disponível para a IOS e ANDROID. Os municípios 

poderão acrescentar Rotas, propor novas ideais, devendo os serviços articular com os vários 

municípios.----------------------------------------------------------------------------------------------

-----Este projeto foi desenvolvido no âmbito da candidatura “BE, TASTE & FEEL 

SUSTAINABLE OESTE”, financiado pelo Turismo de Portugal.------------------------------

----- O Conselho Intermunicipal tomou conhecimento.-------------------------------------------

----- Ponto 5 – Outros Assuntos de Interesse Intermunicipal -------------------------------

-----Ponto de situação das dívidas -------------------------------------------------------------------

----- O Sr. Presidente do Conselho fez o ponto de situação aos membros presentes e 

solicitou a regularização dos pagamentos.----------------------------------------------------------

----- OesteLED – O Sr. Presidente da Lourinhã apresentou o seu descontentamento  com a 

falta de assistência e apoio, relativamente às luminárias instaladas no seu concelho, não se 

justificando os valores que o município paga, para o serviço que prestam, sendo que, os 

problemas e queixas por parte da população, tornou-se insustentável neste momento. ------

----- O Sr. Presidente do Conselho, considera que também tem alguns problemas no seu 
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município sendo importante ouvir a empresa e discutir o tema. ------------------------------

Por sua vez, o Sr. Presidente de Arruda dos Vinhos, considera que se deverá promover uma 

reunião com a presença, quer da  E-ERedes, quer da Oeste Smart e consensualizar as 

posições mais convenientes a aplicar na região.---------------------------------------------------

-----Relativamente aos  projetos de autoconsumo de energia por parte dos municípios,  o 

Presidente de Arruda dos Vinhos, informou que estão constantemente a ser 

“bombardeados” com propostas de constituição de comunidades de energia renovável 

sendo que, com a atual legislação - e o Governo quer metas para a descarbonização 

aplicáveis  à escala municipal - os municípios são confrontados com imensas dificuldades  

e obstáculos do ponto de vista jurídico, e a despesa corrente a  aumentar,  terá que se 

começar a produzir energia, seria importante avançar com uma reunião neste sentido.------

O Sr. Presidente do Conselho concorda que se avance com uma reunião  com a EEredes e 

a Oeste Smart. ------------------------------------------------------------------------------------------

-----Nesta sequência, o Sr. Presidente da Câmara do Bombarral, solicitou ao Diretor da 

Agência de Energia,  Engº Rogério Ivan, para prestar alguns esclarecimentos aos Srs. 

Presidentes, ajudando a identificar os pontos principais de aumento da despesa nos 

consumos de eletricidade nos orçamentos dos municípios.--------------------------------------

-----O Engº Rogério Ivan, afirmou que relativamente ao Autos, que o apoio aos municípios  

por parte da  Agência de Energia passa por um papel agregador em todas as etapas deste 

processo, a Agência tem a identificação do dimensionamento dos edifícios, no entanto, 

neste momento, depara-se com algumas dificuldades internas, por falta de recursos 

humanos, ou seja, a solução existe, mas  tem que se ter capacidade de a colocar em prática.-

-----A Sra. Presidente de Torres Vedras, disponibilizou um técnico da área, do município 

de Torres Vedras para colaborar com a Agência.--------------------------------------------------

-----O Sr. Presidente da Câmara do Bombarral, informou que a Agência pretende alargar o 
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mapa de pessoal, bem como apresentar um projeto aos associados, para ultrapassarem as 

dificuldades que advém do brutal aumento de eletricidade.--------------------------------------

-----O Sr. Presidente do Conselho, propôs que o Primeiro Secretário coordene esta situação 

com o assessor jurídico, Dr. Fanha Vieira, por forma a permitir a apresentação de uma 

solução muito em breve.------------------------------------------------------------------------------ 

----- O Sr. Vice-Presidente da Câmara Municipal das Caldas da Rainha, transmitiu a 

informação ao Conselho de que o Município das Caldas da Rainha, fez protocolo de 

cedência de terreno (1 Hectare) à AIRO para eles construirem comunidades de energia 

renovável, tendo por objetivo ajudar o pequeno comércio e  famílias carenciadas.-----------

----- Partilhou ainda, que os valores da fatura energética dos SMAS no ano de 2022 

aumentou consideravelmente  em termos comparativos ao ano anterior, com incidência do 

acordo do MIBEL e sobre este paga IVA.  Sugere assim, que a OesteCIM faça pressão 

sobre as entidades competentes, uma vez que estão a atingir valores incontroláveis e sendo 

comum a todos os municípios seria importante verificar esta situação.------------------------

-----\O Conselho Intermunicipal tomou conhecimento.-------------------------------------------

------ Óbidos 27 a 29 de outubro/2023 - Campeonato Mundial HIP-HOP ---------------------

------ O Sr. Presidente da Câmara Municipal de Óbidos, informou o Conselho 

Intermunicipal, que este Campeonato Mundial que decorreu em Óbidos foi um sucesso, 

manifestou-se muito feliz por ter acolhido no seu concelho este evento, com a participação 

de 800 atletas provenientes de 10 países do mundo. Para as unidades hoteleiras e 

restauração dos concelhos vizinhos foi também muito positivo. Por parte da Organização 

ficaram tão agradados, que será certamente um evento a repetir.-------------------------------

----- O Conselho Intermunicipal tomou conhecimento.-------------------------------------------

----- Foram colocadas algumas questões e preocupações pelo Sr. Presidente da Câmara 

Municipal de Óbidos, nomeadamente:--------------------------------------------------------------
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1. O que é que  cada município prioriza para os seus concelhos e se existem alguns avanços 

em termos de saúde? ----------------------------------------------------------------------------------

2. Demonstrou muita preocupação e dificuldade em contratação de assistentes operacionais 

e assistentes técnicos, a falta de mão de obra existente, colocando a hipótese de se recorrer 

a trabalhadores imigrantes de Moçambique e Cabo Verde.--------------------------------------

1 - O Sr. Presidente, Pedro Folgado, respondeu às questões colocadas dizendo que em 

termos de negociação, ainda não dispõe de informação por parte da CCDRCentro, sobre as 

novas regras, uma vez que vai haver alteração à legislação para ser criada a nova NUT, que 

será uma realidade.  A partir de janeiro a Sra. Presidente da CCDRCentro, terá condições 

para negociar o valor, e cada município deverá pensar nos investimento dos seus 

municípios e depois articular com a OesteCIM, para as verbas ser distribuídas 

equitativamente.---------------------------------------------------------------------------------------- 

- Relativamente ao tema da Saúde, combinou com o Sr. Ministro da Saúde, que assim que 

o Estudo da Política Pública da Saúde do Oeste estiver disponível, ele virá à CIM  e 

responderá a todas as questões colocadas. ---------------------------------------------------------

----- Quanto aos médicos de família, o Sr. Ministro diz estar a implementar uma nova 

metodologia para mitigar esta situação complexa que a todos afeta.---------------------------

2 -  O Sr. Presidente informou, que  vai decorrer uma reunião na próxima semana, com a 

Sra. Ministra dos Assuntos Parlamentares para tratar destas questões da Imigração, após o 

que, partilhará essa informação.----------------------------------------------------------------------

----- O Conselho Intermunicipal tomou conhecimento.-------------------------------------------

----- Aluno do Centro – O Primeiro Secretário informou o Conselho Intermunicipal, que na 

próxima semana, irão ser transferidas as verbas para os municípios, respeitantes à 1ª Fase. 

-----O Conselho Intermunicipal tomou conhecimento.--------------------------------------------

----- ENCERRAMENTO ---------------------------------------------------------------------------
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----- O Sr. Presidente do Conselho Intermunicipal declarou encerrada a reunião, eram 

12H20, para constar, se lavrou a presente ata, que para efeitos imediatos, foi totalmente 

aprovada em minuta no final da mesma, nos termos definidos no artigo 57º da Lei nº 

75/2013, de 12 de setembro, por remição do artigo 104º do mesmo diploma legal, a qual 

vai ser assinada pelo Presidente e Vice-Presidente do Conselho Intermunicipal.------------  


